
最近，美國向中國實行三路進攻，第一，威脅要提

高中國出口商品關稅，迫使人民幣升值；第二，在中

國的四周舉行軍事演習，拉攏亞洲其他國家圍堵中

國，最近美國航空母艦在朝鮮半島海域進行軍事演

習，在泰國北部也進行六國演習；第三，美國在人權

問題上和互聯網發動街頭鬥爭，向中國進一步施展壓

力。美國宣布撥出2500萬美元，發展互聯網翻牆軟

件，以利「民運分子」串連。

李柱銘以為時機到了，可以配合美國，加強對中國

的攻擊，在香港掀起反中浪潮。他最近發表了一系列

的文章，主題都是反對「一國兩制」，並且說「一國兩

制」蕩然無存。最近2月10日，李柱銘又在《壹週刊》

發表文章，無視香港已經落實《基本法》，實現「一國

兩制」、「港人治港」、高度自治，港人自己按《基本

法》建立行政班子、立法機關、司法機關，每天都可

以遊行，擁有比英國殖民管治時期更多民主和自由，

資本主義經濟運作正常，私有財產獲得保障的現實，

謾罵說，「香港的『一國兩制』、『港人治港』、『高

度自治』至今未曾兌現」，「現在是一國一制」，「令

人失望」云云。

李柱銘甘當美國反中馬前卒
李柱銘有一個特點，當美國在世界的熱點問題上或者美

國出現金融危機有求於中國、中美關係比較好的時候，他

就調整策略，在反中問題上比較低調，甚至說他沒有主張

過制裁中國，反而是主張推動中美關係發展。但是，當美

國度過了金融危機的低潮、向中國施展強權主義的時候，

李柱銘立即獻醜邀功，好像獵狗衝在前面，向中國狂吠不

已。奧巴馬借人民幣匯率問題施壓，拋棄平等互利的原

則，企圖佔領更大的中國市場，他立即跟隨美國的官方口

徑狂呼「中國不遵守開放市場諾言」，沒有聽從美國要求

「建立更公平的商業關係」。然而，李柱銘對於美國採購方

向中國企業壓價、美國對中國進行科技產品禁運制裁、阻

撓和禁止中國企業在美國進行收購合併，並且設立各種壁

壘阻撓向中國輸出技術，視而不見，只是代表美國的利

益，為美國大罵中國。

過去，李柱銘出於選舉的需要，不承認親美反中，

不承認自己是「現代吳三桂」，一直抵賴為美張目、壓

制中國的醜行。共和黨執政期間，美國總統也似乎冷

淡了香港的反華棋子，甚少願意接見，甚少問計於這

位「現代吳三桂」，李柱銘頗有些落寞。

現在他認為政治大氣候到了，他立即執筆撰寫文

章，美化自己，向民主黨的新總統奧巴馬，吹噓自己

當年在民主黨政府時期，怎樣協助克林頓政府對付中

國的功勞，希望奧巴馬總統賞識這個反中馬前卒。李

柱銘在文章中回憶說，2000年的時候，美國眾議院將

表決應否支持中國加入世貿，當時美國總統克林頓希

望法案在議會獲得通過，卻遇到了重大阻力。民主黨

眾議員佩洛西主張制裁中國，認為中國人權狀況欠

佳，所以不應該輕言給予永久正常貿易關係，反而應

當每年在國會討論。克林頓總統於是找來李柱銘問

計，委託李柱銘到國會拉票。言下之意，美國民主黨

離開了李柱銘，就有許多問題解決不了。這是表功，

向美國人毛遂自薦。他彷彿沒有美國當權派的關照，

就會非常失落，在香港混不下去。

現代吳三桂的不堪言論
香港人都記得，李柱銘為美國服務，出謀劃策，當

「現代吳三桂」的許多言論：

1989年6月23日，李柱銘在美國眾議院人權委員會聽

證會上說：「英國將550萬港人交還中國，就像二次大

戰時將550萬猶太

人交還納粹德國。」

「各國應增加貿易制

裁⋯⋯」

1999年5月7日，美國派

出飛機以導彈轟炸中國駐南斯

拉夫大使館，殺害了中國的記者和大

使館人員，李柱銘又立即向美國表功，儼然是美國政

府的發言人，以英文在立法會發言，為美國的屠殺罪

行進行辯解，對中國人民無辜被屠殺不發一言，視作

應該，這種冷血行為，激起了香港同胞的憤怒，市民

都稱呼李柱銘是李漢奸。

2010年6月李柱銘策動了「五區公投」，與司徒華形

成對立陣營，李柱銘在民主黨大會上威脅要退黨，如

果民主黨通過支持政府的改良政改方案，他就會退出

民主黨。李柱銘的發言被部分人士批評。但李柱銘出

境旅遊之後，回來改變態度，為了要控制民主黨，他

繼續留在黨內，伺機掌權。事實說明，李柱銘可以扭

曲自己，從鬥爭司徒華，政見如水火，可以改為違心

地自稱是司徒華的「親密戰友」。今日他又改換門庭，

重提十年前為克林頓獻計的功績，希望向美國總統奧

巴馬毛遂自薦，摧眉折腰，都是為攫取權力，在美國

的庇蔭下，保住香港「政治教父」的角色。
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根據2011/12年度財政預
算案，政府本年度的重點
是應對通脹、增加土地供
應和發展經濟。本文先對
應對通脹的措施作出分

析。
在應對通脹方面，政府的主要措施有：（一）一次

性派糖，包括給用電戶1,800元電費補貼總計47億，給
差餉戶1,500元為上限的寬免總計99億元，代繳公屋戶
兩個月租金、房協乙類非長者戶1.33個月租金總計19
億元，綜援戶、高齡津貼者、傷殘津貼者「出雙糧」
總計19億元。此類派糖金額高達184億元。
（二）各納稅個人供養父母、祖父母、子女各項免

稅額增兩成。是項措施將使政府財政收入減少12.2億

元。
（三）發行50-100億港元供零售的通脹掛 債券

（ibond）。
上述多項措施中，發行ibond不能算是應對通脹措

施。因為低收入群體沒有餘錢買，中產人士有儲蓄
買，但如按政府估計4.5%的通脹率，雖比一般債券的
利息為高，但卻低於高息貨幣和有升值預期的貨幣的
回報。而且數額不大，其他高收入群體也可以認購作
為分散風險的投資。對最受通脹之苦的弱勢群體而
言，可以說毫無得益。
當然，派糖措施是有效的。雖然全社會大致都可以

得益，但向低收入、無收入的弱勢群體傾斜，其金額
高達180多億元，加上其他關顧民生的扶貧措施，對紓
緩通脹壓力、緩和貧富懸殊應當說是有作用的。

但如將該措施視為一次性措施，似乎名不符實。
2007-08年度的白色預算案就有「一次過回饋措施」，
2008-09年度的棕色預算案也有「額外津貼」、「代繳
租金」、「電費補貼」事項，2009-10年度的黃色預算
案也稱「寬免措施」為一次過，2010-11年度的綠色預
算案也有一系列一次過的「紓緩措施」。雖然個別內
容和具體金額與本年度藍色預算案並不完全相同，但
有些內容是一樣的。對連續五年需要的紓困措施，對
不論是通脹，還是通縮也要花出的錢，已經成為慣
例，不好再說是一次過或一次性措施了。既然有可能
成為例行的措施、長遠的對策，政府應當加以研究，
形成合理而適當的政策。
對繳納15％標準稅率的高收入群體，各種供養免稅

額的提高是沒有意義的。但對中等以下收入群體，增
加免稅額可以讓他們少繳一點稅，自然有助於紓困。
對不必繳稅的低收入群體，提高免稅額也是沒有意義
的。

值得指出的是，香港稅基窄、稅率低。如果不計算
投資收入，政府的經營收入（稅收和各種收費）基本
上是抵銷不了經營開支，其差距也比較大。儘管政府
運用財技，將部分投資收入列入經營收入，才彌補了
經營收支的赤字。加上較為龐大的非經營收入，包括
賣地和印花稅收入，才抵銷了政府開支和公共開支的
可能虧損。為了增加經營收入，政府可考慮將標準稅
率提高若干個百分點。這樣做無損於高收入群體的生
活標準，但卻有助於縮小貧富差距。
對於通脹，預算案也認識到，「香港是外向型經

濟，實行聯繫 率制度，因此在控制通脹方面比較被
動，不能用利率工具去調控。」但利率工具不能用，
並不等於 率工具也不能用。香港不事生產，糧食、
副食品和其他生活必需品要靠進口，難免發生輸入型
通脹。如香港不願改變與美元的聯 ，調整 率可能
是較好的選擇，足以產生數百億、乃至上千億的應對
通脹措施的效應。

香港有一個政客，他的政治策略和步伐，永遠和美國保持一致，忠心耿耿，這就是李柱

銘。今日他又改換門庭，重提十年前為克林頓獻計對付中國的功績，希望向美國總統奧巴馬

毛遂自薦，摧眉折腰，都是為攫取權力，在美國的庇蔭下，保住香港「政治教父」的角色。

李柱銘向美獻媚表功的大騷 蕭 何

稱政改修訂空間小
林瑞麟有信心過關

政制局宴傳媒交足貨
立法會財委會

今日會舉行特別
會議，討論「交津」撥款事項，由
於議程備受爭議，委員會預留兩節
時間給議員暢所欲言。前社民連
「太上黃」黃毓民日前打算拉攏反
對派搞手、職工盟立法會議員李卓
人，希望反對派議員在投票期間集
體「拉隊離場」，但民主黨「唔騷」
太上黃，更認為太上黃只是想爭取
曝光機會，並無實際效果，表明不
會參與，連阿人亦已拒絕有關建
議，堅持要留在會議廳內投票。

退黨失權勢 搵同道抬轎
有民主黨核心人士透露，「拉隊

離場」的玩意只是太上黃的個人想
法，反對派並無任何共識，「佢
（太上黃）離開了社民連，已經無

乜影響力，大口舊又只是fo l l ow
man，他便想到拉隊離場一招，因
為一走了之，既可不用投票，不用
負起任何政治責任，又把自己放在
道德高地，如果大家跟住他走，他
便成為大佬！」
太上黃打響如意算盤，可惜民主

黨一樣「精甩尾」，怎會給太上黃
此「黃金機會」，表明絕不會跟
隨，會留守會議廳內投棄權票。
被問及有多少反對派議員會跟隨

太上黃離場，民主黨中人指，阿人
已表明不會離場，但與太上黃一起
策動過五區劈炮的公民黨則「立場
不明」，暫時無法預知：「公民黨
都癲癲地，成日做 都估佢唔
到，所以好多 我 都唔會預
佢。」

■香港文匯報記者　鄭治祖

太上黃號召杯葛交津無人睬
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■責任編輯：袁偉榮　

重新思考香港應對通脹措施 宋小莊

妙想天開

反對派不時以
譁眾取寵的方法

吸引傳媒注意。黔驢技窮，「太上
黃」黃毓民等在昨日的財委會特別
會議上，就繼續其一貫「掟 掃
場」。
社民連3名現任與前任黨員包括

「長毛」梁國雄、「太上黃」黃毓
民和「大口舊」陳偉業就繼續「炒冷
飯」，透過違反議事規則的「掟 」
行為吸引傳媒注意，結果當然先後

被請離會議廳。

長毛又傷保安員
但所謂「議會抗爭」的風氣絕對

不應助長，因為有立法會議員「爆
料」稱，有立法會保安員日前在阻
止「長毛」示威時受傷，立法會內
務委員會主席劉健儀坦言，此類行
為已有變本加厲的跡象，或需要各
黨派就此作出討論。

■香港文匯報記者鄭治祖

三丑拆夥 各有各掟
例牌醜態

坊間預期議員提出修訂「純粹表態」，在分組點票下將全部
「泡湯」。林D9昨日在宴請傳媒時表示，政府會爭取議員每一
票支持，期望在3月初通過兩個選舉辦法的修訂條例草案，隨
即處理下一階段包括涉及區議會、立法會及村代表選舉的選舉
呈請，以及上訴機制等條例草案問題；亦會處理2012年選舉方
案的細節，包括選舉經費上限及選舉指引等。
他又指，今年11月至明年9月，香港將有4場重大選舉進行，

其中行政長官選舉於明年3月25日舉行，政府會做好籌備工作。

黃國健倡放寬「超選」資格
目前，較受政壇關注的議員修訂案主要圍繞認受性爆燈的

「超級區議員」參選資格。工聯會議員黃國健提出修訂，將參
選「超級區議會議席」的資格，由現任民選區議員擴闊到曾任
民選區議員的人士；民主黨副主席劉慧卿亦提出，將「超級區
議會議席」的提名門檻由15名民選區議員降至10名，讓更多人
可以參與有關選舉；獨立議員鄭家富則提出，將現時5個選區
擴至6個選區，避免候選人只獲小量餘票已可當選的情況。

林D9指已讓步 門檻恰當
林局長坦言，政府在法案委員會中已聽取部分議員意見，再

作修改空間不大。他不贊同放寬參選資格至曾任區議員，因為
在現有方案下，有意參選「超級區議員」的人士只要「過兩
關」，即首先在區議會選舉取得1千多票，再於立法會選舉爭取
數十萬選票，已能奪得議席；「超級區議會議席」提名門檻維
持在15個提名亦是恰當安排，相信各個黨派或有志參選人士也
能夠取得足夠提名。同時，倘當局至今才重劃地區直選的分
區，將對正做地區工作及選舉部署的人不公道。　

■香港文匯報記者鄭治祖

立法會下周三恢復二讀2012年

行政長官及立法會選舉辦法的修

訂條例草案，共有4名立法會議員分別就草案提出

14項修訂，包括放寬參選資格至「曾任區議員」人

士，將立法會地區直選由5區改為6區，以及降低

「超級區議會議席」（超選）提名門檻至10人等。政

制及內地事務局局長林瑞麟就強調，當局再作修改

的空間不大，又指立法會在去年中以逾3/4票支持

政改方案通過，他對於今次爭取過半數議員通過修

訂方案有一定信心。

表明態度

兔年伊始，政制及內地
事務局局長林瑞麟及副局

長黃靜文率領局內團隊，筵開4席宴請傳
媒，暢談新春大計。該局預告今年會主力
為未來區議會、選委會、行政長官及立法
會4場選舉做好準備工作；在國家「十二
五」規劃中，力爭鞏固香港金融航運等地
位，並把《粵港合作框架協議》在國家政
策層面中體現出來；同時，於今年立法會
休會前，會向議員匯報私隱條例的修訂建
議及提交條例草案等，總之新聞材料源源
不絕。

送記者社企曲奇寶島花生糖
林局長在飯局中又向記者們送上「好事

成雙」禮物袋，包括一盒由東華三院社會
企業殘疾僱員手工製作的曲奇禮盒，以及
一包台灣製造的花生糖，並趁機為政府施

政「賣廣告」，「除了支持香港的社會企
業外，也要跟大家提一提台灣，因為過往
幾年兩岸關係提升，我們也加強了與台灣
方面的聯繫」。

齊齊「瞌眼 」妙答團隊精神
在輕鬆氣氛下，記者們與林局長連番妙

問妙答。提及有報道指林局長日前在財爺
曾俊華宣讀預算案時「搵周公」，他即帶
笑辯稱自己在「靜心聆聽」，至於報道亦
提及不少官員同樣「瞌眼 」，他就自幽
一默說：「可見政府有團隊精神呢！」
另外，特區政府明年換班，記者們不忘

祝賀他政治前途「步步高升」，他則回敬
一句「只願平平穩穩」，更強調當下會做
好任內工作，整個問責班子會與現任特首
共同進退。

■香港文匯報記者鄭治祖

工作大計

■林瑞麟率領局
內團隊與傳媒新
春午宴，席間向
記者送上社企曲
奇及台灣花生
糖，趁機呼籲大
家支持社企及港
台合作發展。

香港文匯報
記者

鄭治祖 攝

■陳偉業聲
稱代表新界
西居民抗議
預算案，向
曾 俊 華 撒
「陰司紙」。
香港文匯報

記者
梁祖彝 攝

■梁國雄與
其 餘 二 丑
「前後腳炒
冷飯」，循
例表演「掟
」搶鏡。
香港文匯報

記者
梁祖彝 攝


